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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Международный фестиваль «Притяжение Таймыра» станет традиционным  
Международный фестиваль «Притяжение Таймыра» станет традиционным, и будет 

проходить раз в три года. Об этом сообщил руководитель администрации Таймыра Олег 
Шереметьев. Напомним, участие в I Международном арктическом фестивале «Притяжение 
Таймыра» приняли творческие коллективы из США, Норвегии, Исландии и из других стран 
Арктического совета. 

Руководитель норвежской делегации, директор центра культуры северных народов Хенрик 
Олсен отметил, что фестиваль прошел на высоком уровне: «Мы очень впечатлены высоким 
уровнем организации фестиваля. Хотелось бы отметить, что в сравнении с Норвегией, вклад 
в сохранение и развитие культуры на Таймыре значительно выше». 

Важность и значимость фестиваля отметили и представители министерства регионального 
развития России. На их вопрос, станет ли фестиваль традиционным, Олег Шереметьев 
высказал уверенность, что фестиваль на территории Таймыра будет проходить раз в три 
года. «Мы считаем, что потенциал фестиваля довольно высок, перспективы его огромны. 
Таймыру есть еще, чем удивить представителей арктических стран, показать им свою 
поистине уникальную культуру», — подчеркнула начальник культурно кино-досуговой 
деятельности и народного творчества министерства культуры Красноярского края Олеся 
Мащенских. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Парламентарии готовятся к сессионному заседанию 

16 декабря депутаты Дудинского городского Совета соберутся для проведения третьего 
заседания текущей сессии. Проектом повестки дня предусмотрено рассмотрение бюджета 
города на 2012 год во втором, окончательном чтении и внесение изменений в бюджет-2011. 
Парламентарии планируют утвердить генеральный план посёлка Усть-Авам, пролонгировать 
соглашение о передаче органам местного самоуправления города Дудинки полномочий 
органов местного самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
по организации предоставления дополнительного образования детям. Депутаты обсудят 
также план правотворческой работы на первое полугодие будущего года. 
 
Глава Дудинки отметил работу коллектива плавбассейна 
  13 декабря Глава Дудинки Алексей Дьяченко встретился с персоналом плавательного 
бассейна «Нептун» – сотрудниками технической,  вспомогательной и энергослужб. Глава 
города поблагодарил коллектив плавбассейна за серьёзный вклад, внесённый в проведение 
масштабной реконструкции спортивного объекта. В сопровождении директора МАУ 
«Дудинский спортивный комплекс» Людмилы Чепурных  Алексей Дьяченко осмотрел 
отремонтированные силами сотрудников плавбассейна и заново оснащенные бытовые 
помещения. «Для нашего города было особенно важным  сделать самый северный в мире 
бассейн современным и комфортным. В том, что это удалось – огромная ваша заслуга», – 
отметил Глава Дудинки, обращаясь ко всем работникам, обслуживающим спортивный объект. 
 «Нептун» открылся после реконструкции 30 ноября, спустя неделю органы 
Госсанэпиднадзора разрешили использовать малую и большую ванны бассейна для 
массовых посещений. В течение первых дней работы, с 9-го по 12 декабря, плавательный 
бассейн посетило 490 человек. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске и на Таймыре на предупреждение травматизма на производстве было 
направлено порядка 200 млн рублей  
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По данным филиала № 14 (Таймырский) Красноярского регионального отделения ФСС РФ, 
за девять месяцев 2011 года в Норильском промышленном районе и в Таймырском (Долгано-
Ненецком) муниципальном районе произошло 103 несчастных случая на производстве, в том 
числе 88 легких, 14 тяжелых, со смертельным исходом – один, впервые выявленных 
профессиональных заболеваний обнаружено 111. При этом число зарегистрированных 
несчастных случаев на производстве снизилось со 114 в прошлом году до 103 в нынешнем: 
легких - увеличилось с 84 до 88, тяжелых - уменьшилось с 24 до 14, со смертельным исходом 
уменьшилось – с шести до одного. 

«Заполярная правда» 
 

В ноябре в Норильске продолжилось снижение цен на многие продовольственные 
товары, - сообщает официальный сайт города  

Пшено стало дешевле на 3,7%, рис – на 2,2%, гречка – на 10,2%. Кроме того, снизилась 
цена на пшеничную муку (1,2%), баранину (0,4%), сахар-песок (0,2%), капусту (7,1%), лук 
репчатый (0,5%), морковь (3%), свеклу (1,4%). Не изменились цены на пшеничный и ржаной 
хлеб, молоко, соль и картофель. Стоимость остальных видов товаров, включенных в 
мониторинг цен на социально значимые продукты питания, выросла от 0,1% до 5,1%. 
Наибольший рост цены зафиксирован на сметану – 5,1%, наименьший – на свинину (0,1%). 

«Заполярная правда» 
 

В Норильске вандалы потушили огни главной ёлки  
В Норильске неизвестный похитил пульт управления светодиодным драконом, 

установленным в снежном городке, в результате чего произошло замыкание, и погасла 
главная ёлка. 

Как сообщает «Заполярная правда», инцидент произошел 11 декабря примерно в 21:30. 
Злоумышленник влез в распределительный щиток на территории снежного городка и 
выломал пульт управления драконом. Так как в городке единая электрическая сеть, 
произошло замыкание всей системы освещения. Отметим, похищенный пульт управления 
стоит порядка 30 тыс. рублей, стоимость самого дракона составляет около 150 тыс. рублей. 

По факту вандализма составлен соответствующий акт. Виновного установят по 
видеозаписи камер наружного наблюдения, и он понесет наказание, которое определит 
административная комиссия. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Управляющая компания ЗАО «Оганер-комплекс» отключает горячую воду 
квартиросъемщикам-должникам  

На начало ноября долг жильцов перед управляющими компаниям НПР составил 2 
миллиарда 281 миллион рублей. ЗАО «Оганер-комплекс», по данным на 1 декабря, горожане 
должны порядка 260 миллионов рублей. По словам Анны Кощеевой, начальника отдела по 
работе с дебиторской задолженностью ЗАО «Оганер-комплекс», на сегодня долги перед 
компанией есть у 2973 квартиросъемщиков. Часть жильцов погашает долг по квартплате 
частями - по индивидуальному графику или путем оформления субсидии, остальные – 
злостные неплательщики, в основном это люди, ведущие асоциальный образ жизни. Именно 
из-за них сумма долга продолжает увеличиваться. Так, например, задолженность по дому на 
Мира, 1, составляет семь миллионов рублей; Ленинский проспект, 28, – четыре миллиона; 
улица Озерная, 7, – пять миллионов. Для того чтобы хоть как-то заставить людей изменить 
образ действий и заставить погашать коммунальные платежи, управляющая компания 
вынуждена была применить радикальные меры и теперь, помимо отключения 
электроэнергии, должникам, начиная с декабря, будут приостанавливать подачу горячей 
воды. 

Однако в последнее время среди должников появилась и новая категория 
неплательщиков, именующая себя «принципиальными». Эти жильцы объясняют растущие 
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долги тем, что управляющая компания оказывает некачественные услуги. Юрисконсульт ЗАО 
«Оганер-комплекс» Кирилл Сафронов считает, что такие жильцы своим поведением создают 
проблемы самим себе. Недополучая деньги, компания не может вовремя отремонтировать 
подъезд или заменить почтовые ящики, не говоря уже о том, чтобы собрать нужные средства 
на капитальный ремонт дома.  

Сейчас подача горячей воды приостановлена уже в десяти квартирах. 
«Заполярная правда» 

 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Раису Кармазину отправят в Совет Федерации  

Красноярские "единороссы" приняли ряд важных кадровых решений. Так губернатор края 
Лев Кузнецов ожидаемо решил не идти в Законодательное собрание края, а передал свой 
мандат Михаилу Васильеву. Кроме этого местные "единороссы" предложили Генсовету 
партии утвердить в качестве кандидатуры на должность спикера ЗС Александра Усса. Скорее 
всего, с утверждением "проверенного кадра" не возникнет проблем, ни в Москве, ни затем на 
первой сессии нового ЗС, так как у ЕР в краевом парламенте "устойчивое большинство".  

Самым неожиданным решением стало предложение о направление в Совет федерации РФ 
Раисы Кармазиной, которая баллотировалась в Госдуму по краевым спискам. То что 
"почетная ссылка" Раисы Кармазинной, также будет утверждена Москвой,  сомнений почти не 
вызывает. Однако пока неизвестно, кто займет ее место в ГосДуме. Это могут быть либо 
Виктор Зубарев, либо Андрей Клишас. По данным источника PL в партии власти, 
предпочтительнее шансы у заполярного кандидата. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Опубликован список депутатов, прошедших в Госдуму от Красноярского края 

Центральная избирательная комиссия РФ опубликовала официальные список депутатов, 
прошедших в Государственную Думу на декабрьских выборах 2011 года. Красноярский край 
будут представлять 7 человек от четырех партий: 

Справедливая Россия — Валерий Зубов; 
ЛДПР Дмитрий Носов; 
КПРФ — Михаил Берулава и Виктор Видьманов; 
Единая Россия — Сергей Шойгу, Петр Пимашков и Андрей Воробьев. 
Напомним, жители края за единороссов отдали 36,7% своих голосов, КПРФ 23,6%, ЛДПР 

16,99% и эсэров 15,86%. Остальные партии не преодолели 7% барьер 
Сибирское агентство новостей 

 
Председатель правительства Красноярского края оставил пост  

Председатель правительства Красноярского края Эдхам Акбулатов сегодня, 13 декабря, 
покинул занимаемый пост в связи с переходом на должность первого заместителя главы 
Красноярска. Эту информацию ИА KNews подтвердила пресс-секретарь Акбулатова Татьяна 
Рябкова. 

Напомним, в понедельник мэр Красноярска Петр Пимашков заявил о сложении с себя 
полномочий с связи с избранием в Госдуму Российской Федерации. Его прошение об отставке 
14 декабря рассмотрит городской Совет депутатов. 

Как пояснила Рябкова, распоряжения об увольнении Акбулатова из правительства и 
назначении в мэрию были подписаны сегодня днем. «Эдхам Шукриевич станет первым 
заместителем главы города. С завтрашнего дня, 14 декабря, он приступит к своим 
обязанностям», — пояснила она. При этом, кто будет исполнять обязанности председателя 
правительства края пока неизвестно. 

 «Лаборатория новостей» 
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Временным премьером стал Виктор Томенко  
Виктор Томенко станет и.о. главы правительства Красноярского края. Об этом PL сообщил 

источник в кабинете министров региона. Напомним, сейчас чиновник является первым вице-
премьером, работает в должности замгубернатора.  

Отметим, что по Уставу края кандидатуру нового премьера должно утверждать 
Заксобрание региона по представлению губернатора. По данным агентства, это произойдет в 
ближайшего месяца. Кто станет главой правительства пока не известно, но наибольшие 
шансы имеют Томенко и промышленник Игорь Тихов. 

Напомним, рокировки во власти связаны с отставкой 12 декабря мэра Красноярска Петра 
Пимашкова. И.о. мэра в свою очередь назначен теперь уже бывший премьер Эдхам 
Акбулатов. Пимашков же станет депутатом Госдумы РФ. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев напомнил о справедливости 

Президент РФ Дмитрий Медведев поставил задачу тщательно рассмотреть жалобы, 
касающиеся голосования на выборах в Госдуму. На встрече с лидерами парламентских 
партий, прошедших в Думу, глава государства поручил избирательные комиссии и 
соответствующие судебные инстанции "обязаны тщательно рассмотреть все жалобы и 
соответствующие иски, и там, где будут выявлены реальные нарушения, принять 
справедливые решения". По словам Медведева, в день голосования в ЦИК поступило 117 
жалоб. 

Он также отметил, что реформу политической реформы нужно продолжать, для того чтобы 
не допустить разрыва между отдельными социальными группами и институтами. "Я 
последние годы этим занимался - где-то это шло медленнее, где-то быстрее, во всяком 
случае уж точно меня никто не может упрекнуть в том, что мы такие законы, направленные на 
совершенствование политической системы, не принимали. Поэтому нам нужно принимать 
новые решения, идти на более решительные шаги по снятию накопившихся ограничений на 
политическую деятельность - это очевидный факт", - сказал президент. "Что особенно важно 
для нашей страны - не допустить разрыва между отдельными социальными группами, а также 
институтами", - добавил глава государства. По его словам, эти задачи стоят перед всеми 
партиями. "Я уверен, что эти позиции продиктованы одним - нашим общим желанием сделать 
так, чтобы наша страна развивалась", - сказал Медведев. 

Кроме того, президент заявил, что значительная часть комитетов Госдумы должна 
контролироваться не только "Единой Россией", но и оппозицией. "Для того, чтобы 
гарантировать права всех партий, которые в настоящий момент присутствуют в 
Государственной Думе нового созыва, надо, чтобы значительная часть комитетов 
контролировалась не только той партией, которая имеет большинство, но и оппозицией. Я 
просил бы, как лидер избирательного списка "Единой России", это учесть", - заявил Медведев 
лидерам партий.  

Говоря о предстоящей работе новой Госдумы, президент обратил внимание на 
необходимость продолжить работу по совершенствованию законодательства. "Модернизация 
экономики, социальной жизни, решение острейших социальных проблем, повышение уровня 
благосостояния граждан, укрепление обороноспособности - все это остается в центре 
внимания всех присутствующих и должно решаться совместно с учетом мнений всех сторон", 
- подчеркнул Медведев. 

…Президент в ходе встречи с лидерами партий сообщил, что с президентским Посланием 
обратится к Федеральному собранию 22 декабря. Еще ни разу в истории современной России 
ежегодное послание президента Федеральному Собранию не оглашалось фактически за 
несколько дней до окончания года. Самой поздней датой, когда Медведев выступал с 
посланием к парламенту, было 30 ноября 2010 года.  

…Содержание послания пока не известно. Однако источник в руководстве "Единой России" 
сообщил ранее "Интерфаксу", что нюансы послания во многом будет зависеть от итогов 
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парламентских выборов для "Единой России". "Просто победа - это одно, а конституционное 
большинство - это другое", - отметил собеседник агентства. 

INTERFAX.RU 
 

Сибиряки и пенсионеры наиболее активно задают вопросы для прямой линии с 
Путиным 

Пенсионеры и сибиряки чаще других категорий ро задают вопросы премьер-министру 
Владимиру Путину, на которые он планирует ответить в ходе прямой линии с россиянами 15 
декабря, сообщил во вторник журналистам пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков.  

"Пока, по состоянию на сейчас, преобладают пенсионеры, то есть это возрастная категория 
56 плюс. Их чуть-чуть больше, чем 53%", - сказал он.  

По словам Пескова, второе место занимают вопросы от возрастной категории 36-55 лет.  
"Очень активна у нас Сибирь в этот раз. Оттуда больше всего и звонят, и на сайт 

присылают", - отметил пресс-секретарь.  
Путин ответит на вопросы россиян в прямом эфире телеканалов "Россия 1", "Россия 24", 

радиостанций "Маяк", "Вести FM" и "Радио России". Программа "Разговор с Владимиром 
Путиным. Продолжение" начнется в 12.00 мск. Возможность обратиться к главе 
правительства получит любой, кто позвонит или направит SMS-сообщение в единый центр 
обработки информации, а также посетит сайт программы. Наиболее интересные и 
актуальные из поступивших в колл-центр и на сайт вопросов будут заданы премьеру во время 
прямого эфира. 

РИА Новости 
 

Съезд ЛДПР выдвинул В.Жириновского в президенты России 
Съезд ЛДПР проголосовал за выдвижение лидера партии Владимира Жириновского в 

президенты России. 
Таким образом, уже три партии выдвинули своих кандидатов. Помимо ЛДПР голосование 

прошло в "Единой России" (кандидат – Владимир Путин) и в "Справедливой России" (Сергей 
Миронов). 

Сам В.Жириновский обещал перед голосованием выступить против себя, чтобы не было 
единогласного решения. 

В своем выступлении на съезде В.Жириновский рассказал о нынешней ситуации в стране. 
В частности, комментируя итоги выборов в Государственную думу, В.Жириновский заявил, 
что не согласен с результатами, однако отказался присоединяться к митингам, назвав их 
организаторов "пятой колонной". 

Кроме того, В.Жириновский заявил, что людям не нравится несменяемость партии и 
лидеров во главе страны. По его мнению, губернаторов тех регионов, где "Единая Россия" 
набрала меньше 35%, нужно представить к награде за организацию честных выборов. 
Особенно он отметил главу Ярославской области, в которой партия власти набрала 29%. 

В.Жириновский впервые баллотировался на пост президента России в 1991 году. Тогда 
малоизвестный политик сенсационно занял третье место, проиграв лишь Борису Ельцину и 
кандидату от коммунистов Николаю Рыжкову. С тех пор он пропустил лишь одни выборы, 
когда кандидатом от ЛДПР был Олег Малышкин. 

РБК 
 
Президент и правительство решают, чем поделятся с регионами 

Одним из итогов децентрализации может стать передача регионам более 100 контрольных 
полномочий — в частности, на федеральном уровне могут быть ликвидированы 
Роспотребнадзор и пожарный надзор. А вот расставаться с деньгами Кремль и Белый дом 
пока не готовы: чиновники никак не решат, какие же налоги можно отдать регионам 

Невозможно управлять страной из одной точки, тем более если речь идет о России, 
признал на последнем экономическом форуме в Санкт-Петербурге президент Дмитрий 
Медведев. Он создал две рабочие группы, поручив подготовить предложения о 
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децентрализации полномочий и финансовых ресурсов. Правовыми вопросами занялся вице-
премьер Дмитрий Козак, финансовыми — его коллега Александр Хлопонин. 

Вчера Медведев обсудил их идеи на совещании. Никаких окончательных решений принято 
не было, рассказывают федеральные чиновники, знакомые с итогами совещания. Решено 
передавать регионам полномочия по мере готовности регионов их принять, процитировали 
информагентства помощника президента Аркадия Дворковича. По его словам, президент 
поручил «определиться с минимальным объемом решений, которые можно принять в 
ближайшее время», другая часть решений, которые носят более дискуссионный характер, 
будет обсуждаться с губернаторами на госсовете 26 декабря. 

Нет ясности и с источниками дополнительных доходов регионов и муниципалитетов, 
признаются федеральные чиновники. Группа Хлопонина предложила, в частности, полностью 
отдать регионам налог на прибыль (сейчас 18 из 20%), акцизы на табак и алкоголь, 
разрешить им устанавливать ставки транспортного и водного налогов, отменить 
федеральные льготы по региональным налогам, в частности на имущество, для естественных 
монополий. Доходы регионов и муниципалитетов могут увеличиться на 20%, уточнил 
Дворкович. Их консолидированные доходы в 2010 г. составили 6 трлн руб., таким образом, 
цена принимаемых решений — около 1,2 трлн руб. 

Чиновники критикуют предложения коллег. Регионы и сейчас могут увеличивать ставку 
транспортного налога, напоминает федеральный чиновник. Лишение монополий льгот может 
привести к росту тарифов, заявил Дворкович. 

На региональный и муниципальный уровень может быть передано около 100 полномочий, 
прежде всего надзорных, заявил Дворкович: «Многие вызвали (на совещании. — “Ведомости”) 
споры». Группа Козака предложила передать санитарно-эпидемиологический и пожарный 
надзор, рассказывают собеседники «Ведомостей», знакомые с материалами к совещанию. За 
первый сейчас отвечает Роспотребнадзор, за второй — МЧС. Для Роспотребнадзора 
реформа будет фактически означать ликвидацию — на федеральном уровне сохранятся 
лишь управления в одном из ведомств, объясняет один из чиновников, для МЧС — это 
сокращение штата. После реформы содержание инспекторов будет заботой губернаторов, 
добавляет он. 

Эти предложения не отвечают интересам государства в области обеспечения 
биологической и химической безопасности и сводят на нет всю работу, которая выполнялась 
многие годы, заявил руководитель Роспотребнадзора Геннадий Онищенко «Интерфаксу». 
Мнение бизнес-сообщества, которое считает, что создаются препятствия для свободного 
перемещения товаров, не учитывается, отметил он: «Судя по всему, исходили из логики — 
чем меньше знаешь в исследуемой области, тем больше у тебя моральных, юридических и 
этических прав решать судьбу структур, которые выстраивались в нашей стране не одно 
десятилетие и пережили не один политический строй». Пресс-служба МЧС не ответила на 
запрос «Ведомостей». 

Категорически неправильное решение по Роспотребнадзору и МЧС, считает президент 
«Опоры России» Сергей Борисов: «Только эти структуры удалось правильно настроить, и они 
начали оперативно реагировать на замечания бизнеса, как их предлагают реформировать». 
Передача этих полномочий в регионы породит различные правила, что негативно скажется на 
бизнесе, предупреждает он. «Настоящей децентрализацией станет решение оставлять в 
муниципалитетах хотя бы 80% налогов от малого бизнеса, а не 20%, как сейчас», — уверен 
он. 

Самое худшее — это перераспределение надзорных полномочий, говорит доцент Высшей 
школы экономики Павел Кудюкин: «Централизация — главное условие единообразия их 
применения». Пожарный надзор вообще нужно ликвидировать и заменить обязательным 
страхованием, считает он. Регионам нужно дать больше полномочий по оказанию бюджетных 
услуг и управлению госсобственностью, советует Кудюкин. 

«Ведомости» 
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Вторая волна мирового кризиса началась 
Вторая волна мирового кризиса уже началась, считает бывший вице-премьер и министр 

финансов РФ Алексей Кудрин. «Трудно сейчас предсказать характер этих процессов, их 
результаты, но то, что произойдет ухудшение — я уверен. Насколько оно будет глубоким — 
трудно сказать, но по сути вторая волна кризиса уже началась», — сказал он в интервью 
радиостанции «Эхо Москвы» во вторник. 

Кудрин напомнил, что, по оценкам экспертов, в ряде стран Европы, в том числе в Италии 
ожидается падение ВВП. «Общий рост ВВП всей еврозоны в следующем году оценивается в 
0,2%», — напомнил экс-глава Минфина. «Это размер среднестатистической погрешности, то 
есть то, что будет, скорее всего, отрицательный рост в еврозоне, на мой взгляд, это 
(вероятность) больше 70%», — добавил Кудрин. 

В этих условиях, по его мнению, вероятно существенное снижение мировых цен на нефть. 
Говоря о прогнозе цены на нефть, он признал, что есть ряд факторов, которые играют на 

повышение. В частности, он напомнил, что, согласно сообщениям ОПЕК, Саудовская Аравия 
в текущем году произвела максимальный объем нефти. «Значит, и этот фактор, скорее всего, 
в сторону уменьшения цены на нефть», — сказал Кудрин. 

Начнется спасение европейской экономики путем запуска печатного станка, евро запустят 
больше в рост, и, может быть, это будет способствовать поддержанию цен, — предположил 
он. Однако в целом, по мнению Кудрина, ожидается ухудшение дел в мировой экономики, 
которое заденет и Россию. 

«РИА Новости» 
 

Тарифы: что и как подорожает 
Традиционного скачка уровня тарифов на услуги жилищно-коммунального комплекса в 

начале 2012 года не будет. Чтобы смягчить болезненный инфляционный удар из-за роста 
тарифов в начале года, власти решили изменить традиционный подход к системе 
регулирования цен и перенести индексацию роста регулируемых цен и тарифов на газ и 
электричество на середину года (июль), когда традиционно снижается их потребление. 
Смещение индексации тарифов позволит избежать традиционного роста инфляции в январе, 
происходящего прежде всего из-за повышения тарифов на услуги ЖКХ в начале года. Новая 
система индексации тарифов заработает с 2012 года.  

В соответствии с постановлением Федеральной службы по тарифам (ФСТ), минимальный 
уровень тарифов на электроэнергию, поставляемую населению, с 1 января составит 99,6% к 
уровню 2011 года, максимальный - 100%. С 1 июля тарифы будут проиндексированы на 5,6-
6% к 2011 году. Таким образом, в среднем за 2012 год регулируемые тарифы на 
электроэнергию, поставляемую населению и приравненным к нему категориям потребителей, 
вырастут в пределах 3%.  

Предельные уровни тарифов на электроэнергию, поставляемую покупателям на розничных 
рынках на территориях, не объединенных в ценовые зоны оптового рынка, также 
сформированы с календарной разбивкой: с 1 января 2012 г - без роста, с 1 июля- с ростом не 
выше 11% к тарифам первого полугодия 2012 года. Таким образом, среднегодовой рост 
предельных уровней тарифов составит 5,4-6,4%.  

Таким образом, рост тарифов на электроэнергию для населения будет сопоставим с 
инфляцией, которая заложена правительством РФ на 2012 год на уровне 5-6% 
(среднегодовой уровень - 5,1%),  

Тарифы на теплоэнергию, вырабатываемую в комбинированном режиме, на период с 1 
января по 30 июня утверждены в размере 99-100% к скорректированному тарифу на 2011 год, 
с 1 июля по 31 августа закладывается рост на 4-6%. С 1 сентября максимальный уровень 
тарифа вырастет еще на 4,5% (к максимуму с 1 июля 2011 г.).  

Повышение тарифов на услуги организаций коммунального комплекса в сфере 
водоснабжения, водоотведения и очистки сточных вод в 2012 году будет также 
осуществляться в два этапа и в среднем рост тарифов составит: с 1 июля – 6%, с 1 сентября 
– 6%. Соответственно рост тарифов на конец года в среднем по России не превысит 12,4% (к 
декабрю 2011 года) при среднегодовом увеличении тарифов, не превышающем инфляцию.  
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Рост регулируемых тарифов на товары и услуги организаций коммунального комплекса в 
2012-2014 годах дифференцирован по регионам ввиду их климатических и территориальных 
особенностей.  

Также ФСТ приняла решение об увеличении оптовых цен на газ, предназначенный для 
реализации населению, на 15% с 1 июля 2012 года. За счет более поздней индексации 
среднегодовой рост цен составит в 2012 году 10,4% (а не 15%). В последующие годы 
индексация будет также проводиться с июля на запланированном ранее уровне в 15%.  

Под "заморозку" не попали тарифы РЖД на перевозку населения. В соответствии с 
решением ФСТ, действующие ставки, связанные с перевозкой пассажиров во 
внутригосударственном сообщении в плацкартных и общих вагонах будут проиндексированы 
с 1 января 2012 года на 10%. В таком же соотношении повысятся и действующие тарифы на 
перевозку багажа и грузобагажа в составе дальних поездов (за исключением сбора за 
перевозку багажа и грузобагажа с объявленной ценностью).  

При этом было принято решение о продолжении в 2012 году практики дифференциации 
тарифов по календарным периодам года. Среднегодовой уровень тарифов на перевозки 
пассажиров в плацкартных и общих вагонах будет действовать в течение 97 дней года, в 
остальные периоды будут использоваться повышающие или понижающие коэффициенты (в 
диапазоне 0,5-1,2).  

/Финмаркет/    
 
В России уменьшились зарплаты 

Эксперты Организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) констатировали, 
что общий объем производства в России за время кризиса снизился на 11%, в странах ОЭСР 
– на 5%. Но изменения на рынке труда в России касались не столько сокращения кадров, 
сколько урезания заработков и рабочего времени. И если ситуация со временем сопоставима 
– в России оно уменьшилось на 3,7%, в ОЭСР – на 4%, то цикличное падение зарплаты в 
нашей стране больше, чем в странах организации. 

При этом за последнее десятилетие уровень крайней нищеты в России сократился более 
чем вдвое – с 29% в 2000 году до 13% в 2009-м. И кризис на этот показатель существенно не 
повлиял. Но характерная черта бедности в России – ее молодость.  

В основном страдают дети и работающее население. С занятостью ситуация у нас 
неплохая. Например, во время кризиса работали 69 процентов населения в возрасте от 15 до 
64 лет – это на два процента больше, чем в среднем в ОЭСР. Но в целом эксперты отметили 
ряд негативных тенденций, пишет «Российская газета». Во-первых, по их мнению, рост 
занятости в России с 2000 года произошел в основном за счет увеличения числа работников 
низкой квалификации. Во-вторых, существенно увеличилось число нетипичных трудовых 
контрактов – временных и гражданско-правовых, заключение которых не обязывает делать 
отчисления в социальные фонды. При этом совсем без договора в России трудятся, по 
оценкам ОЭСР, 4% работников.  

В Чили, к примеру, их 20%, в Мексике – 27%. В-третьих, продолжает сохраняться 
неравенство в группах крупного и среднего бизнеса. Первым удается повышать 
производительность, следовательно – зарплату, и обучать работников. Вторые часто 
существуют за счет барьеров для выхода конкурентов на рынок и географической изоляции. 
У них плохие условия труда и низкие зарплаты. В-четвертых, значительно неравенство между 
российскими регионами.  

В крупных городах и регионах безработица ниже пяти процентов, а на Северном Кавказе и 
в южной Сибири она выше 20% (вплоть до максимума в 53 процента). В неэффективных 
регионах рабочие места создают в основном местные и региональные власти, предлагая 
низкую зарплату. Попадая в ловушку бедности, люди не могут переехать жить и трудиться в 
другую местность.  

Кроме этого эксперты отметили, что в России работники очень слабо защищены. 
Например, более половины из них входят в профсоюзы – это один из самых высоких 
показателей в ОЭСР, однако профсоюзы не в состоянии существенно повлиять на 
увеличение заработной платы.  
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Инспекторы по труду не могут эффективно контролировать соблюдение всех норм 
трудового законодательства, потому что они малочисленны (соотношение инспекторов и 
работодателей таково, что один инспектор может проверить одного работодателя раз в 20 
лет), у них низкая зарплата и они выписывают низкие штрафы за нарушения.  

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Михаил Прохоров сыграет на руку власти, ослабив протесты интеллигенции 

Михаил Прохоров объявил о намерении баллотироваться в президенты. Миллиардер 
уверяет, что не ставил в известность об этом шаге никого — «даже друзей в Кремле и Белом 
доме». Ранее никому из оппозиционеров, не прошедших согласования с Кремлем, не 
удавалось дойти до этапа регистрации. Прохорова же вчера показали по всем федеральным 
каналам. Эксперты говорят, что он стал «манной небесной» для власти, не сумевшей 
погасить протесты интеллигенции после выборов в Госдуму. 

Михаил Прохоров вчера собрал специальный брифинг, на котором объявил о решении. 
Прессу собирали в экстренном порядке, хотя на встрече выяснилось, что идея не носила 
спонтанного характера — «с группой соратников» г-н Прохоров, по его уверениям, «работал 
над этим проектом последние 2,5 месяца». Но так как день выдвижения уже на этой неделе, 
хранить это в тайне не было возможности. 

Своим избирателем предприниматель назвал «средний класс в самом широком смысле 
этого слова» и пообещал разработать программу «без популизма». А после выборов, отметил 
миллиардер, он будет готов заняться и созданием новой партии, которая сможет объединить 
в себе «праволиберальную демократическую оппозицию в России». 

О том, что партия либерального толка необходима, заговорили особенно остро в 
последние три месяца — с момента, как Михаил Прохоров вынужденно покинул «Правое 
дело», а единороссы на своем съезде объявили о намерении вновь вернуть в Кремль 
Владимира Путина. С тех пор нарастали протестные настроения в самой аморфной среде — 
среде интеллигенции. Как уже писала РБК daily, многотысячные митинги после выборов в 
Госдуму, собранные через социальные сети и блоги, стали неприятным сюрпризом для 
администрации президента, контролирующей партии и внутреннюю политику. 

Буквально день спустя после первого митинга в понедельник, 5 декабря (он, по разным 
оценкам, собрал 5—7 тыс. недовольных), первый замглавы кремлевской администрации 
Владислав Сурков дал интервью, в котором отметил, что партия правого толка стране нужна. 
Но ближайшие выборы, в которых такая партия могла бы принять участие, должны будут 
пройти только через пять лет. 

Поэтому вчерашнее заявление Прохорова оказалось как нельзя кстати для 
администрации Кремля, не сумевшей взять под контроль или подавить ответными акциями 
протест. Как пояснили РБК daily в окружении предпринимателя, он уведомил ЦИК о 
намерении баллотироваться в президенты в пятницу, 9 декабря. 

Вчера он умело лавировал между опасными течениями происходящих вокруг 
процессов. На вопрос РБК daily, готов ли он прийти на митинг (ближайший намечается на 24 
декабря, и в Facebook уже выразили готовность пригласить миллиардера выступить), Михаил 
Прохоров сообщил, что пока не хотел бы озвучивать «некоторые свои действия в силу 
процедур, связанных со сбором подписей», и впрямую о своей готовности принимать участие 
в акциях протеста против фальсификации результатов выборов в Госдуму пока не заявил. 
Впрочем, миллиардер тут же выразил поддержку участникам акций, заметив, что их 
проведение свидетельствует о том, что «общество просыпается». 

15 декабря Прохоров намеревается пройти процедуру выдвижения. С этого момента у 
него будет ровно месяц на сбор подписей. Кандидат, выдвинутый в порядке самовыдвижения, 
обязан собрать не менее 2 млн подписей в свою поддержку. После, если его зарегистрируют, 
Прохорову придется провести кампанию, противостоя административному ресурсу. 
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Ранее никому из так называемых внесистемных оппозиционеров не удавалось дойти 
даже до этапа регистрации. Прохорова же вчера показали по всем федеральным каналам в 
добротно сделанных и вовсе не язвительных сюжетах. 

Эксперты говорят, что Прохоров стал манной небесной для Кремля, не сумевшего 
погасить протесты интеллигенции после выборов в Госдуму. «Если он всерьез намерен 
принять участие в президентской кампании, то трудно себе представить, что он не 
зондировал перед принятием решения административную почву», — намекнул РБК daily 
глава фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов на возможность согласования 
этого шага с Кремлем. 

«Я допускаю, что выдвижение Прохорова стало тестом протестных слоев», — говорит 
эксперт, имея в виду неожиданно проявившегося вчера же в публичном поле с идеей 
создания новой правой партии бывшего министра финансов Алексея Кудрина. Он считает, 
что Прохоров один сможет «взять» не более 10—15% митинговавших, поскольку «протест 
шире». Впрочем, Михаил Прохоров не подтверждал и не опровергал вчера, что выдвигается 
по заранее оговоренному сценарию с Кудриным или кем-либо еще. При этом он заверил РБК 
daily, что не ставил в известность об этом шаге «друзей в Кремле и Белом доме». 

Четко абстрагировался новоиспеченный кандидат лишь от персоны Владислава 
Суркова. Когда его спросили, какие у них отношения и что он собирается предпринять в 
отношение человека, которого ранее обвинял в рейдерском захвате у него «Правого дела», 
Михаил Прохоров в свойственной ему шутливой манере парировал: «Я просто решил стать 
его начальником». 

РБК daily 
 
Первая в Европе – по смертности и неравенству 
  Россия отличается от Европы высоким неравенством доходов, низкими госрасходами 
на здравоохранение и рекордно высоким уровнем смертности от сердечно-сосудистых 
заболеваний и в ДТП. О таких «достижениях» нашей страны на фоне стран Евросоюза 
сообщил вчера Росстат, который опубликовал более сотни таблиц сравнений России с 
Европой. Наиболее вопиющее отставание зафиксировано по социальным показателям, по 
качеству здравоохранения и разнице в доходах граждан. Так, по количеству смертей от 
ишемической болезни сердца РФ является в Европе абсолютным рекордсменом и опережает 
по этому показателю большинство европейских стран в три-четыре раза.  

Росстат опубликовал во вторник многостраничный сборник сопоставлений «Россия и 
страны – члены Европейского союза», в котором сравниваются экономические и социальные 
показатели России и 27 стран Евросоюза. Примечательно, что по уровню потребления и 
душевого производства наша страна вовсе не является самой отсталой. Так, по объему 
потребления домашних хозяйств Россия уверенно обгоняет беднейшие страны Евросоюза – 
Болгарию и Румынию. А по величине душевого ВВП Россия опережает не только Болгарию и 
Румынию, но также Латвию и даже Польшу – по крайней мере так считают в ведомстве 
Александра Суринова. В России ВВП на душу населения оценивается в 15,9 тыс. евро (по 
паритету покупательной способности). А в Польше душевой ВВП лишь немного превышает 14 
тыс. евро. В Болгарии и Румынии ВВП на душу населения всего 10,9 и 11,7 тыс. евро 
соответственно. Здесь речь идет о предкризисных показателях за 2008 год, а более поздних 
сопоставимых данных Росстат пока не приводит.  

До самых богатых европейских стран с душевым ВВП в 20–30 тыс. евро России, 
конечно, далеко. Но самой нищей страной Европы наша страна явно не является. Тем более 
удивительным кажутся провальные социальные показатели, по которым наша страна 
оказалась далеко позади даже самых беднейших стран Евросоюза. Массу примеров таких 
провалов, в частности, демонстрирует отечественное здравоохранение. Так, в России 
смертность от ишемической болезни сердца достигает 352 умерших на 100 тыс. жителей. Это 
почти в шесть раз больше, чем в Бельгии, в четыре раза выше, чем в Австрии, и в три раза 
больше, чем в бедной Болгарии. По уровню смертности от инфекционных болезней к России 
не может даже приблизиться ни одна из стран Евросоюза. Такая же провальная картина и по 
смертности от болезней системы кровообращения. Столь очевидные «успехи» России, 
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возможно, объясняются тем, что госрасходы на здравоохранение у нас составляют около 4% 
ВВП, тогда как в развитых странах Евросоюза находятся на уровне 6–8% ВВП.  

Не менее удивительными кажутся показатели смертности в России от дорожно-
транспортных происшествий (ДТП). Хотя наша страна уступает Европе по числу легковых 
автомобилей на тысячу жителей, по численности погибающих в ДТП РФ более чем вдвое 
опережает страны – члены Евросоюза. На 100 тыс. жителей в России, по данным Росстата, в 
ДТП погибают 20 человек, а в Румынии и Болгарии – 13 и 12 человек соответственно. В 
большинстве же стран ЕС этот показатель не превышает 10 погибших на 100 тыс. жителей.  

Значительно отстает Россия от всех стран ЕС и по так называемому индексу развития 
человеческого потенциала.  
 Через этот индекс можно сравнить разные страны по состоянию трех базовых 
элементов: долголетию и здоровью, доступности знаний и уровню жизни. В России индекс 
развития человеческого потенциала в 2010 году составляет 0,72 балла, а в беднейших 
Румынии и Болгарии превышает 0,74 и 0,76 балла соответственно.  

Еще один показатель, по которому Россия сильно выделяется на фоне европейских 
стран, – это показатель неравенства доходов. Так называемый коэффициент Джини, который 
составляет в нашей стране 42%, тогда как в Германии, Австрии или Испании он не 
превышает 35%. Эксперты объясняют разительные отличия России от Европы самыми 
разными факторами – от неэффективного госуправления до избыточных социальных трат. 
«Высокая смертность в ДТП в первую очередь связана с ужасной инфраструктурой, 
устаревшими стандартами при строительстве и проектировке данной инфраструктуры. А 
также безграмотностью автомобилистов в плане ответственности за третьих лиц», – говорит 
советник председателя правления Национального республиканского банка Роман Брезицкий. 
А высокая смертность от сердечно-сосудистых заболеваний связана, по его словам, с 
отсутствием профилактики и ранней диагностики, а также с недостаточной пропагандой 
здорового образа жизни. «Экономическое неравенство между разными слоями населения 
увеличивается из года в год не только в России, но и по всему миру, в том числе в развитых 
странах Западной Европы. В России этот показатель особенно велик, так как государственная 
политика в социальной сфере буксует с момента формирования новой России», – считает 
Брезицкий.  

Некоторые эксперты связывают высокое качество жизни в Европе с большим 
госдолгом. «Бюджетные системы несбалансированы и в России, и в ЕС. Но в РФ бюджетная 
система просто жестче европейской. Российский госдолг не превышает 15% ВВП, а в ЕС он 
достигает 60–100% ВВП», – отмечает главный экономист компании «Финам Менеджмент» 
Александр Осин. Неэффективное госуправление в ЕС компенсируется активным 
наращиванием долга – государственного, корпоративного, частного. Этот общий долг 
составляет в Европе около 350% ВВП, тогда как в России он всего около 80–100% ВВП, 
говорит эксперт. «Еще одна проблема российской экономики – это монополизация базовых 
отраслей, которая ведет к перераспределению национального богатства в пользу 
сравнительно узкого спектра производственных, добывающих предприятий и предприятий 
сферы услуг. Эта ситуация косвенно отражается и в социальном неравенстве», – объясняет 
Осин. 

«Интернет против телеэкрана» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  14.12.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 6704 ▲  0, 26 

EUR 
 

41, 7891 ▼  0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


